
 
 
 
 
Stadt Halle (Saale)                         12. Mai 2022 
Geschäftsbereich Stadtentwicklung und Umwelt 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 25.05.2022 
Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zur Entwicklung des Baumbestandes 
an Straßen, auf Grünflächen und städtischen Friedhöfen in 2021 
Vorlagen-Nummer: VII/2021/03568 
TOP: 11.4 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
1. Wie viele Straßenbäume mussten im Rahmen von Gefahrenabwehr im Jahr 2021 im 

Stadtgebiet gefällt werden? Für wie viele dieser Bäume wurden aufgrund des 
gesetzlichen Schutzes von Alleen und einseitigen Baumreihen Neupflanzungen 
festgelegt? 

 
Im Rahmen der Gefahrenabwehr wurden im Jahr 2021 360 Bäume von der Abteilung 
Stadtgrün angezeigt. Dabei wurde nicht zwischen Straßenbäumen, Parkbäumen oder 
Bäumen auf sonstigen Grünflächen unterschieden. 
Aufgrund des gesetzlichen Schutzes von Alleen und einseitigen Baumreihen wurden 79 
Neupflanzungen festgelegt. 
 
2. Wie viele Straßenbäume mussten aus anderen Gründen als Gefahrenabwehr im 

Jahr 2021 gefällt werden? Für wie viele dieser Bäume wurden Neupflanzungen von 
Straßenbäumen beauflagt? 

 
Im Jahr 2021 wurden 95 Fällgenehmigungen für Bäume erteilt. Dabei wurde nicht zwischen 
Straßenbäumen, Parkbäumen oder Bäumen auf sonstigen Grünflächen unterschieden. Es 
wurden 85 Neupflanzungen von Bäumen beauflagt. 
 
3. Für welche in 2021 gefällten Straßenbäume wurde bereits 2021 Ersatz gepflanzt? 

Für welche in den Vorjahren gefällten Straßenbäume wurde 2021 Ersatz gepflanzt? 
 
Im Jahr 2021 hat die Abt. Grünflächenpflege insgesamt 51 Bäume als Ersatz für 
Straßenbäume gepflanzt. 
 
4. Welches städtische Budget wurde in 2021 für Neupflanzungen von Straßenbäumen 

eingesetzt? Inwiefern konnten dabei Gelder von Baumpatenschaften aus dem 
Vorjahr genutzt werden? 

 
Im Jahr 2021 wurden 79 Bäume mit Geldern aus Baumpatenschaften (je Baum 300 €) 
gepflanzt. Das Budget wird in Frage 5 erläutert. 
 
5. Welches städtische Budget musste in 2021 für die Fällung von Straßenbäumen 

aufgewandt werden? Welches Budget wurde in 2021 für Baumpflegemaßnahmen 
an Straßenbäumen eingesetzt? 

 
Für die Unterhaltung des Baumbestandes stehen 658.000 Euro als Budget zur Verfügung. 
Im Jahr 2021 wurden 911.000 Euro beauftragt. Die Differenz ist aus dem Budget Grünpflege. 



 
Davon wurden 152.000 Euro für die Pflanzung der Patenbäume benötigt. 
Für die Entwicklungspflege der Patenbäume, welche 2020 gepflanzt wurden, waren 43.000 
Euro erforderlich. 
 
Die Restsumme wurde für verkehrssicherungspflichtige Baumarbeiten eingesetzt: 
 
- Fällungen zur Gefahrenabwehr  
- Beseitigung von Sturmschäden 
- Schnittarbeiten zur Kronenpflege u.- erziehung sowie zur Erhaltung des  
  Lichtraumprofils im öffentlichen Verkehrsraum. 
 
6. Wie viele Bäume in städtischen Grünanlagen mussten im Rahmen von 

Gefahrenabwehr im Jahr 2021 gefällt werden? Für wie viele dieser Bäume wurden 
aufgrund des gesetzlichen Schutzes von Alleen und einseitigen Baumreihen 
Neupflanzungen festgelegt? 

 
Siehe Frage 1. Es wird nicht zwischen Straßenbäumen, Parkbäumen oder Bäumen auf 
sonstigen Grünflächen unterschieden. 
 
7. Wie viele Bäume in städtischen Grünanlagen mussten aus anderen Gründen als 

Gefahrenabwehr im Jahr 2021 gefällt werden? Für wie viele dieser Bäume wurden 
Neupflanzungen von Bäumen in städtischen Grünanlagen beauflagt? 

 
Es wurden ausschließlich Bäume aus Gründen der Gefahrenabwehr gefällt. 
 
8. Für welche in 2021 gefällten Bäume in städtischen Grünanlagen wurde bereits 

2021 Ersatz gepflanzt? Für welche in den Vorjahren gefällten Bäume in städtischen 
Grünanlagen wurde 2021 Ersatz gepflanzt?  

 
Im Jahr 2021 wurden 73 Bäume als Ersatzpflanzungen in Grünanlagen gepflanzt. 
 
9. Welches städtische Budget wurde in 2021 für Neupflanzungen von Bäumen in 

städtischen Grünanlagen eingesetzt? Inwiefern konnten dabei Gelder von 
Baumpatenschaften aus dem Vorjahr genutzt werden? 

 
Es gibt keine Aufschlüsselung der Kosten für Straßenbäume und Bäume in Grün- und 
Parkanlagen. 
 
10. Welches städtische Budget musste in 2021 für die Fällung von Bäumen in 

städtischen Grünanlagen aufgewandt werden? Welches Budget wurde in 2021 für 
Pflegemaßnahmen an Bäumen in städtischen Grünanlagen eingesetzt? 

 
Siehe Frage 5. Darin sind alle Baumpflegearbeiten enthalten, einschließlich Fällungen. 
 
11. Wie viele Bäume auf kommunalen Friedhöfen mussten im Rahmen von 

Gefahrenabwehr im Jahr 2021 im Stadtgebiet gefällt werden? Für wie viele dieser 
Bäume wurden aufgrund des gesetzlichen Schutzes von Alleen und einseitigen 
Baumreihen Neupflanzungen festgelegt? 

 
Im Zuge der Gefahrenabwehr wurden auf den kommunalen Friedhöfen im Jahr 2021 
insgesamt 677 Bäume zur Entnahme angezeigt. Es wurden Birken, Fichten, Buchen und 
Lärchen entnommen, da diese durch den Witterungsstress der vergangenen Jahre stark 
geschädigt wurden. Im Jahr 2021 sind 14 Bäume als Ersatz gepflanzt.  
 



Es ist geplant, 55 Bäume in Jahr 2022 neu zu pflanzen. Pflanzungen neuer Bäume im 
vorhandenen Rahmengrün und in den belegten Abteilungen gestalten sich sehr schwierig 
aufgrund der Platzverhältnisse mit vorhandenen Bäumen und Grabeinfassungen. Im 
Rahmen von Baumpatenschaften sind 5 weitere Baumpflanzungen im Jahr 2022 geplant. 
 
12. Wie viele Bäume auf kommunalen Friedhöfen mussten aus anderen Gründen als 

Gefahrenabwehr im Jahr 2021 gefällt werden? Für wie viele dieser Bäume wurden 
Neupflanzungen von Bäumen auf kommunalen Friedhöfen beauflagt? 

 
Es wurden ausschließlich Bäume aus Gründen der Gefahrenabwehr gefällt. 
 
13. Für welche in 2021 gefällten Bäume auf kommunalen Friedhöfen wurde bereits 

2021 Ersatz gepflanzt? Für welche in den Vorjahren gefällten Bäume auf 
kommunalen Friedhöfen wurde 2021 Ersatz gepflanzt? 

 
Im Jahr 2021 sind 14 Bäume als Ersatz auf kommunalen Friedhöfen gepflanzt worden. 
 
14. Welches städtische Budget wurde in 2021 für Neupflanzungen von Bäumen auf 

kommunalen Friedhöfen eingesetzt? Inwiefern konnten dabei Gelder von 
Baumpatenschaften aus dem Vorjahr genutzt werden? 

 
Es wurde ein städtisches Budget von ca. 31.000Euro für die Neupflanzung von Bäumen auf 
kommunalen Friedhöfen eingesetzt. Im Jahr 2021 wurden 14 Bäume mit Geldern aus 
Baumpatenschaften (je Baum 300, 00 Euro) gepflanzt. 
 
15. Welches städtische Budget musste in 2021 für die Fällung von Bäumen auf 

kommunalen Friedhöfen aufgewandt werden? Welches Budget wurde in 2021 für 
Baumpflegemaßnahmen an Bäumen auf kommunalen Friedhöfen eingesetzt?  

 
Für die Fällung von Bäumen und Baumpflegemaßnahmen auf kommunalen Friedhöfen 
wurde insgesamt eine Summe von 253.910 € verwendet. Es erfolgt keine gesonderte 
Aufschlüsselung von Fällungen und Baumpflegemaßnahmen.  
 
 
 
 
 
René Rebenstorf  
Beigeordneter  


